

# COLUMNAS SSC



## SÍNTESIS INFORMATIVA



## COMUNICACIÓN SOCIAL



GOBIERNO DE LA  
CIUDAD DE MÉXICO



SSC

CIUDAD INNOVADORA  
Y DE DERECHOS



## Síntesis informativa

28 de junio 2024

### Pablo Vázquez Camacho

| Medio            | Columnista   | Encabezado                               | Resumen   |
|------------------|--|--|---|
| El Sol de México | <a href="#">El espectador</a><br>Hiroshi Takahashi | Los expedientes del caso Rojo de la Vega | El <b>seguimiento</b> para dar con los responsables del ataque a la <b>alcaldesa electa en Cuauhtémoc, Alessandra Rojo de la Vega</b> se había realizado sobre una motocicleta "color negro con rojo, sin luces traseras"; luego quedó documentado en la carpeta que la moto en cuestión era de "color blanco con detalles en color rojo"; mientras que en un tercer reporte la moto a la que se refirió la autoridad capitalina era "completamente roja". Otro dato extraño es que, aunque inmediatamente después del atentado Rojo de la Vega acudió a levantar denuncia ante la Fiscalía de Investigación Estratégica del delito de Homicidio, <b>la investigación se asignó unos días después a la Secretaría que lleva Pablo Vázquez y a la Agencia de Atención Especializada de la CGIT, de Erika Montebello Guevara.</b> |

### Políticas

| Medio                | Columnista                        | Encabezado                   | Resumen   |
|----------------------|-----------------------------------|------------------------------|---|
| Excélsior            | <a href="#">Frentes políticos</a> | Gabinete federal             | <b>Jesús Esteva será el secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes. Actualmente es el titular de Obras del Gobierno de la Ciudad de México, donde ha destacado por su labor en la modernización urbana.</b> Ingeniero civil por la UNAM, cuenta con amplia experiencia en el sector público y privado, incluyendo la gestión de proyectos estratégicos de infraestructura.                                       |
| El Financiero        | <a href="#">Confidencial</a>      | La oferta que recibió Noroña | Aun cuando ayer <b>Gerardo Fernández Noroña se lanzó contra el presidente López Obrador</b> , la virtual presidenta Claudia Sheinbaum recibió ayer al senador plurinominal electo, quien se ha quejado de que, aunque quedó en tercer lugar en la encuesta interna de corcholatas, no le tocó ningún hueso. <b>A su salida, el aún diputado contó que la mandataria entrante le ofreció un cargo, pero no quiso revelar cuál.</b> |
| Reporte índigo       | <a href="#">Redes de poder</a>    | Gabinete federal             | <b>Comenzando por el caso de Javier Corral quien coordinó las mesas de "Gobierno honesto y combate a la corrupción"</b> de los llamados Diálogos por la Transformación, y que apuntaba, nos dicen, a la Secretaría de la Función Pública, <b>cargo que finalmente recaerá en Raquel Buenrostro</b> , una de las funcionarias públicas más eficientes de la actual administración.   |
| El Heraldo de México | <a href="#">Sacapuntas</a>        | Gabinete federal             | <b>Presentó la presidenta electa. Claudia Sheinbaum, a otros cinco integrantes de su próximo gabinete.</b> Luz Elena González será titular de Energía, David Kershenobich, de Salud; Jesús Esteva, de Infraestructura, Comunicaciones Transportes; Raquel Buenrostro, de la Función Pública; y Edna Elena Vega Rangel, de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano.   |



## Síntesis informativa

28 de junio 2024

|               |  |  |  |
|---------------|--|--|--|
| El Economista | <a href="#">La Gran Carpa</a>                                | Foro en San Lázaro                                     | En San Lázaro hubo un foro donde hubo <b>puntos de vista y realizaron aportaciones que permitan identificar propuestas para mejorar políticas públicas innovadoras para la construcción de territorios de paz.</b>   |
| Milenio       | <a href="#">Trascendió</a>                                   | Citlalli Hernández platicará con Sheinbaum             | Que <b>Citlalli Hernández esperará paciente para platicar con la virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum</b> , para conocer "adónde se le ocupa más" o es de mayor utilidad al movimiento de la 4T.   |
| El Financiero | <a href="#">La Feria Salvador Camarena</a>                   | Sheinbaum y la necesaria ruptura                       | <b>Las ligas de Andrés Manuel López Obrador</b> con algunos de los personajes más polémicos de su administración tienen décadas de historia. Piénsese, por ejemplo, <b>en Ignacio Ovalle, a quien ha perdonado su desastre en Segalmex.</b>  |
| El Financiero | <a href="#">Sobremesa Lourdes Mendoza</a>                    |  | Le piden a Claudia Sheinbaum, como presidenta electa, <b>no dejarlos en la GN bajo el mando de la Sedena.</b>  |
| Milenio       | <a href="#">El asalto a la Razón Carlos Marín</a>            | Pide Norma Piña al Poder Judicial a mantener la unidad | <b>La ministra Norma Piña</b> publicó un video donde <b>hace un llamado a los trabajadores del Poder Judicial a mantener la unidad frente a la reforma constitucional que se viene</b> , un mensaje que fue tomado como un llamado a rebelarse y también a rebelarse contra el pueblo, porque el pueblo votó para que se llevara a cabo esta reforma constitucional.                                       |
| Milenio       | <a href="#">Pláticas indecibles Rafael Pérez Gay</a>         | Krauze   | Intenté ordenar el estudio de la casa de usted. <b>Así me encontré con Spinoza en el Parque México, de Enrique Krauze.</b> De pronto tuve la impresión de que a este libro no se le dio la atención que merece.  |
| El Financiero | <a href="#">Uso de razón Pablo Hiriart</a>                   | En riesgo, libertad de expresión                       | Dice Guadalupe Acosta Naranjo que <b>"todavía no hemos visto al peor López Obrador"</b> . Lo conoce bien y sabe de qué habla.  |
| El Financiero | <a href="#">Estrictamente personal Raymundo Riva Palacio</a> | Gabinete: avanza Claudia                               | El anuncio del <b>segundo bloque del gabinete</b> mostró <b>que sigue el forcejeo con Palacio Nacional</b> . No provocará controversia porque <b>está compuesto por personas con experiencia que llegan con fama pública a cuestras.</b>   |
| Excélsior     | <a href="#">De naturaleza política Enrique Aranda</a>        | Monreal aun no digiere la derrota en Cuauhtémoc        | A juzgar por versiones que circulan entre quienes afirman operar en su entorno más cercano, <b>Ricardo Monreal Ávila no acaba aún de digerir la sonora derrota</b> que al lopezobradorismo él, en particular, en cuanto a promotor de la derrotada <b>Catalina Monreal, les propinó la opositora Alessandra Rojo de la Vega</b> en la puja por la alcaldía Cuauhtémoc en la Ciudad de México.              |
| Excélsior     | <a href="#">Nudo gordiano Yuriria Sierra</a>                 | El debate del horror                                   | <b>El debate de anoche entre el presidente Joe Biden y el expresidente Donald Trump dejó a muchos estadounidenses</b> (y ciudadanos en el mundo) no sólo con una sensación de déjà vu y preocupación por el futuro del país, sino con un desconcierto absoluto sobre los resortes que hoy por hoy mueven a las democracias la masa de votantes, no solamente en Estados Unidos, sino en el planeta entero. |
| Excélsior     | <a href="#">Arsenal Francisco Garfias</a>                    | El renegado  | <b>Arturo Zaldívar</b> , el ministro en retiro <b>ahora es parte del equipo de la virtual Presidenta electa Claudia Sheinbaum</b> . Un chairó más, pero con trayectoria.   |
| Excélsior     | <a href="#">Bitácora del director</a>                        | El día que el mundo sintió pena por EU                 | <b>Fue doloroso ver el debate presidencial de anoche entre Joe Biden y Donald Trump.</b> Desde que salió al escenario en Atlanta, <b>el presidente</b>   |



## Síntesis informativa

28 de junio 2024

|                      |   |                                   |  |
|----------------------|---|-----------------------------------|--|
|                      | Pascal Beltrán                                      |                                   | <b>Biden se veía físicamente destruido.</b> Conforme avanzó el cotejo, las cosas no mejoraron para él.   |
| Milenio              | <a href="#">En privado</a><br>Joaquín López Obrador | Falta por decidir 2 mil cargos    | <b>La próxima presidenta habrá de decidir al menos otros 2 mil cargos,</b> destacando, claro, <b>los del gabinete ampliado:</b> Pemex, CFE, IMSS, ISSSTE, Conagua, SAT, Instituto Nacional de Migración, Fonatur, Profeco, por mencionar algunos.  |
| El Economista        | <a href="#">Signos vitales</a><br>Alberto Aguirre   | Gabinetazo Chilango               | <b>Caras largas en la SICT.</b> Tras de conocerse la designación de <b>Jesús Antonio Esteva como futuro secretario, el desánimo cundió</b> entre los mandos medios y superiores de <b>la dependencia que encabeza Jorge Nuño.</b>  |
| El Heraldo de México | <a href="#">Un montón de plata</a><br>Carlos Mota   | Renace el empresario Luis Barrios | <b>Luis Barrios es uno de los empresarios que más he admirado a lo largo de los años.</b> Su creación e impulso de la <b>cadena de hoteles City Express</b> ha sido de los <b>ejercicios empresariales mejor diseñados del Siglo XXI.</b>  |
| Excélsior            | <a href="#">Capital político</a><br>Adrián Rueda    | Los grandes perdedores de Morena  | <b>Aunque Morena arrasó en las pasadas elecciones</b> en la mayoría de los puestos en disputa, hubo al menos dos claros perdedores en la Ciudad de México, y ambos por razones muy similares: no eran bien vistos en el partido. <b>Uno de ellos fue el senador Ricardo Monreal</b> que si bien ganó una plurinominal para San Lázaro, donde seguramente será líder de los diputados, tuvo que asumir el fracaso con su hija Catalina en Cuauhtémoc. |
| Milenio              | <a href="#">Día con día</a><br>Héctor Aguilar       | Desde el gran poder               | <b>Calles llenó el vacío dejado por el asesinato de Obregón,</b> en 1928, con un pacto cupular de inspiración porfiriana y novohispana.  |
| 24 Horas             | <a href="#">Teléfono Rojo</a><br>José Ureña         | Se va el nearshoring              | <b>La primera gran advertencia fue Tesla.</b> Si Elon Reeve Musk decidió suspender la construcción de la gran planta automotriz de vehículos eléctricos en Nuevo León, <b>fue porque no encontró condiciones para su desarrollo.</b>   |
| Milenio              | <a href="#">Duda razonable</a><br>Carlos Puig       | Ayotzinapa                        | <b>El presidente Andrés Manuel López Obrador ha anunciado que en unos días hará público un nuevo reporte sobre la tragedia de Iguala,</b> en la que desaparecieron 43 jóvenes estudiantes de la normal o de Ayotzinapa. Este reporte lo está haciendo él, dijo. No más faltaba, quién más.   |
| Excélsior            | <a href="#">Razones</a><br>Jorge Fernández          | El gabinete de Claudia            | La virtual presidenta electa, <b>Claudia Sheinbaum,</b> sigue enviando mensajes muy claros de que su equipo de trabajo por ende, <b>su personal estilo de ejercer el poder serán muy diferentes al del sexenio que termina.</b>  |
| La Razón             | <a href="#">Rozones</a>                             | Foros de la reforma judicial      | Y hablando de los foros de la reforma judicial, anoche circulaba en las benditas redes un video en el que se ve al ministro <b>Alberto Pérez Dayán levantarse de su asiento, según se dijo, al momento en el que arranca su intervención el ex ministro Arturo Zaldívar.</b>   |
| La Crónica de Hoy    | <a href="#">Pepe Grillo</a>                         | Eficacia, confianza, afecto       | <b>De la docena de nombramientos conocidos hasta ahora en dos casos,</b> los del secretario de Hacienda, Ramírez de la O, y el de Marcelo Ebrard, propuesto como secretario de Economía, <b>los criterios de selección han sido distintos.</b>   |
| Reforma              | <a href="#">Templo Mayor</a><br>F. Bartolomé        | Gabinete federal                  | El segundo anuncio <b>de integrantes del gabinete de Claudia Sheinbaum continuó con la tendencia de perfiles moderados,</b> claramente más enfocados a lo técnico que la grilla.   |
| La Jornada           | <a href="#">Editorial</a>                           | Norma Piña: manipulación laboral  | La ministra presidenta de la SCJN, <b>Norma Lucía Piña Hernández, lanzó una nueva embestida en su cruzada personal para mantener los privilegios anticonstitucionales que se otorgan los altos funcionarios del Poder Judicial de la Federación (PJF).</b>   |



## Síntesis informativa

28 de junio 2024

|                  |   |   |  |
|------------------|---|---|--|
| El Sol de México | <a href="#">A la Sombra</a>                             | Martí Batres busca llamar la atención a Sheinbaum | Dicen los enterados que <b>Martí Batres, el jefe de Gobierno de la Ciudad de México, anda queriendo llamar la atención de Claudia Sheinbaum</b> , la virtual Presidenta electa de México. Que hace marchas, que hace anuncios, y reuniones durante los anuncios del gabinete. <b>Pero que nadie lo pela.</b>   |
| La Jornada       | <a href="#">Dinero</a><br>Enrique Galván                | Los retos de la presidenta Sheinbaum              | ¿Cuál debe ser la tarea que emprenda prioritariamente la futura presidenta Claudia Sheinbaum cuando tome posesión el próximo primero de octubre? <b>Los desafíos son enormes.</b> Sin embargo, <b>la ciudadanía que votó por ella tiene clara la respuesta: seguridad en primer lugar.</b> En la gráfica aparecen los resultados del sondeo de esta semana.  |
| El Universal     | <a href="#">Historias del reportero</a><br>Carlos Loret | Claudia sella el pacto de impunidad               | <b>Raquel Buenrostro es una pieza leal Andrés Manuel López Obrador. Es mucho más obradorista que claudista.</b>  |
| El Universal     | <a href="#">Gran Angular</a><br>Raúl Rodríguez          | Las exequias del PRD                              | <b>Le arrebataron el alma los llamados "Chuchos" Zambrano y Ortega, de la pretendida Nueva Izquierda al firmar el neoliberal "Pacto por México" de Enrique Peña Nieto (2012) y acabaron por matarlo atormentados por su odio a López Obrador y al movimiento social que les arrebató ideales y militancia.</b>   |
| La Razón         | <a href="#">Marcaje personal</a><br>Julián Andrade      | La avalancha en el Tribunal electoral             | El <b>Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación</b> tendrá que realizar sus dos tareas más relevantes, <b>el cómputo definitivo y la declaración de validez de la elección y Presidenta electa</b> , incompleto, llamando a una magistratura decana de las Salas Regionales para completar el quorum que marca la ley.  |
| Reforma          | <a href="#">De política y cosas peores</a><br>Catón     | Septiembre, se tiembla                            | El mes de septiembre se ve amenazante. <b>Todo indica que en él se aprobarán las iniciativas del fatídico Plan de López.</b>   |
| La Jornada       | <a href="#">Astillero</a><br>Julio Hernández            | Sello del claudismo                               | <b>La otra mitad de las designaciones tiene el sello claro del claudismo:</b> Luz Elena González, la responsable de las finanzas en el Gobierno de la Ciudad de México, llega a la Secretaría de Energía, luego del paso de Rocío Nahle por tal oficina; el muy acreditado médico David Kershenovich Stalnikowitz llega a sus 81 años de edad a tratar de enderezar la difícil situación del sector salud, como secretario, y Jesús Esteva Medina pasa de la Secretaría de Obras y Servicios de la Ciudad de México a la hoy tan densa Secretaría de Infraestructura y Comunicaciones y Transportes. |
| Reforma          | <a href="#">Jaque Mate</a><br>Sergio Sarmiento          | Luz para energía                                  | Si hay algún tema en, que el <b>nuevo gobierno deberá distanciarse de los dogmas de López Obrador, es el de energía. No basta con llamarse Luz.</b>  |



## ¡SÍGUENOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES!

X @SSC\_CDMX

f @PolicíaCDMX

SSC @policia\_cdmx

Secretaría de Seguridad Ciudadana

d @ssc\_cdmx



GOBIERNO DE LA  
CIUDAD DE MÉXICO



SSC

Este documento es público, ajeno a cualquier partido político.  
Queda prohibido el uso para fines distintos al desarrollo social.